

Message du pape François pour la Semaine sainte

Chers frères et sœurs, bonjour !

Nous voici à la Semaine sainte, qui se déroule du dimanche des Rameaux au dimanche de Pâques. Le dimanche des Rameaux, le Christ entre solennellement à Jérusalem, comme une fête, accueilli comme le Messie :

des manteaux sont étendus pour lui sur le chemin et des branches sont coupées des arbres. La foule exulte et bénit à grande voix « celui qui vient, le Roi » et acclame : « Paix dans le ciel et gloire au plus haut des cieux ». Ces gens font la fête parce qu'ils voient dans l'entrée de Jésus l'arrivée d'un nouveau roi, qui devait apporter paix et gloire. Voilà quelle était la paix attendue par ces gens : une paix glorieuse fruit d'une intervention royale, celle d'un messie puissant qui devait libérer Jérusalem de l'occupation des Romains. D'autres, probablement, rêvaient du rétablissement de la paix sociale et voyaient en Jésus le roi idéal, qui aurait donné du pain pour rassasier les foules, comme il l'avait déjà fait, et accompli de grands miracles, apportant ainsi plus de justice dans le monde.



Mais Jésus ne parle jamais de cela. Il a devant lui une Pâque différente, non pas une Pâque triomphale. L'unique chose à laquelle il tient pour préparer son entrée à Jérusalem est de monter sur le dos d'un ânon « sur lequel personne ne s'est encore assis ». Voilà comment le Christ apporte la paix dans le monde : à travers la mansuétude et la douceur, symbolisées par cet ânon attaché, que personne n'avait jamais monté. Personne, parce que la façon de faire de Dieu est différente de celle du monde. En effet, Jésus, peu avant Pâques, explique aux disciples : « Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix ; ce n'est pas à la manière du monde que je vous la donne ». Ce sont deux modalités différentes : la façon dont le monde nous donne la paix et la façon dont Dieu nous donne la paix. Elles sont différentes.

La paix que Jésus nous donne à Pâques n'est pas la paix qui suit les stratégies du monde, qui croit l'obtenir à travers la force, avec les conquêtes et avec diverses formes d'imposition. En réalité, cette paix n'est qu'un intervalle entre les guerres : nous le savons bien. La paix du Seigneur suit la voie de la douceur et de la croix : c'est se charger des autres. En effet, le Christ a pris sur lui notre mal, notre péché et notre mort. Il a pris sur lui tout cela. Ainsi, il nous a libérés. Il a payé pour nous. Sa paix n'est pas le fruit d'un compromis, mais elle naît du don de soi.

Frères et sœurs, Pâques signifie « passage ». C'est l'occasion bénie de passer du Dieu mondain au Dieu chrétien, de l'avidité que nous avons en nous à la charité qui nous rend libres, de l'attente d'une paix apportée par la force à l'engagement de témoigner de façon concrète de la paix de Jésus. Frères et sœurs, plaçons-nous devant le Crucifié, source de notre paix, et demandons-lui la paix du cœur et la paix dans le monde.

Pape François

LA SEMAINE SAINTE



Dimanche des Rameaux 2 avril



Messes à 9h30, 11h et 19h

Messe à 11h précédée de la procession à 10h30 depuis le square de Clignancourt
Messe dominicale anticipée à 18h30 le samedi 1er avril

Le dimanche qui précède la fête de Pâques marque l'entrée dans la Semaine sainte.

Pendant la messe des Rameaux, des branches de buis sont bénies en mémoire de l'entrée triomphale de Jésus à Jérusalem. Quelques jours avant sa mort sur la croix, le peuple l'a acclamé comme messie en brandissant des palmes et des branches d'arbustes (Mt 21, 1-11).

Après la célébration, la tradition catholique est de placer le buis dans les maisons sur les crucifix ou dans les cimetières sur les tombes.

Ce geste symbolise la foi en la résurrection de Jésus-Christ.

Mercredi Saint 5 avril

Messe Chrismale



Du grec « khrisma » (huile), cette messe est célébrée le Mercredi saint, par l'archevêque, à 18h30 à Saint-Sulpice Place Saint-Sulpice 75006 Paris.

À cette occasion, il consacre et bénit les huiles saintes utilisées dans le diocèse pour tous les sacrements de l'année à venir.



Jeudi Saint 6 avril

La Cène du Seigneur

Messe à 19h

avec le rite du lavement des pieds

C'est le jour où l'on commémore le dernier repas de Jésus avec ses disciples. Au cours de la Cène, le Christ, à travers le geste du pain et du vin, donne à ses disciples son corps et son sang : c'est la première eucharistie.

C'est pourquoi, ce jour-là, une seule messe est célébrée dans chaque paroisse.

Lors de la messe de la Cène, le jeudi soir, le prêtre reproduit également un autre geste d'amour du Seigneur envers ses Apôtres : un linge noué à la taille, il lave les pieds de douze fidèles. Dans la plupart des paroisses parisiennes, la messe est suivie d'une veillée silencieuse autour du ciboire contenant les hosties consacrées, conservées pour la communion du lendemain, déposées au reposoir.

L'AMOUR DE JÉSUS EST PLUS FORT QUE LA MORT

Vendredi Saint 7 avril La Passion



15h Chemin de croix

Départ d'un chemin de croix dans l'église et d'un autre dans le quartier

19h Office de la Passion avec vénération de la croix

Ce jour-là, l'Église commémore la Passion du Christ – l'ensemble de ses souffrances depuis son arrestation au jardin des Oliviers, à Gethsémani – et sa mort sur la croix.

Pour s'unir aux souffrances de Jésus, les fidèles sont invités à jeûner et à s'abstenir de viande.

Tous sont appelés à participer au chemin de croix.
Départ dans l'église à 15h, procession dans nos rues.

Confessions possibles après l'Office.

Pâques la résurrection de Jésus-Christ

Samedi Saint 8 avril à 21h30 Vigile Pascale

Sommet de l'année liturgique
Baptême des catéchumènes adultes



Joyeuses
Pâques

Dimanche de Pâques 9 avril Messes solennelles à 9h30 et 11h Messe à 19h

Pendant la journée du Samedi Saint, les catholiques sont invités à méditer, dans l'espérance, sur les souffrances de Jésus, sa mort et son ensevelissement.

Puis, dans la nuit la vigile pascale célèbre le passage de la mort à la résurrection de Jésus-Christ : elle commence Place Jules Joffrin dans les ténèbres pour laisser peu à peu place à la lumière des cierges, symbole de la présence vivante du Sauveur.

Pendant cette célébration, les catholiques renouvellent leurs promesses de baptême et de nombreux adultes reçoivent le baptême.

La messe du dimanche de Pâques célèbre la Résurrection de Jésus-Christ.



PROGRAMME DE LA SEMAINE SAINTE À NOTRE DAME DE CLIGNANCOURT

2 place Jules Joffrin

secretariat@ndclignancourt.org - 01 44 92 70 21

DIMANCHE DES RAMEAUX 2 AVRIL

Messes à 9h30, 11h et 19h. (18h30 le samedi 1^{er} avril)

Messe à 11h précédée de la procession à 10h30 depuis le square de Clignancourt

JEUDI SAINT 6 AVRIL : *la Cène du Seigneur*

Confessions de 11h à 12h30 et de 15h à 23h

8h : Office des ténèbres

9h : Café / Pause

9h30 : Enseignement sur l'Eucharistie

10h30-11h30 : Temps d'adoration

12h30 : Office du milieu du jour

**19h : Messe de la Sainte Cène
avec le rite du lavement des pieds**

Prière au reposoir jusque 23h

VENDREDI SAINT 7 AVRIL : *la Passion*

Confessions de 10h30 à 19h et après l'office de la Passion

8h : Office des ténèbres

9h : Café / Pause

9h30 : Enseignement sur la mort
et le Mystère de la Croix

10h30-11h30 : Temps de prière
et lecture silencieuse

12h30 : Office du milieu du jour

**15h : Départ d'un chemin de croix dans
l'église et d'un autre dans le quartier
19h : Office de la Passion avec
vénération de la croix**

Confessions possibles après l'Office

SAMEDI SAINT 8 AVRIL : *l'attente*

Confessions de 10h30 à 12h30 et de 14h à 17h

9h : Office des ténèbres

9h45 : Café / Pause

10h30 : Enseignement sur l'espérance

vécue avec la Vierge Marie

11h30-12h30 : Temps de prière

et lecture silencieuse puis Office
du milieu du jour

Résurrection du Seigneur, Solennité des Solennités

21h30 : Vigile Pascale : sommet de l'année liturgique
Baptême des catéchumènes adultes

DIMANCHE DE PÂQUES 9 AVRIL

Messe solennelle à 9h30 avec baptême

Messe solennelle à 11h Baptême des enfants et adolescents

Messe à l'Ehpad Ornano à 11h - Messe à 19h

LUNDI DE PÂQUES 10 AVRIL : Messes à 12h et 19h